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Городская Дума приняла 
бюджет Нижнего Новгоро-
да. ▼

На последнем в этом году за-
седании городской Думы, кото-
рое прошло под председатель-
ством главы Нижнего Новгоро-
да Олега Сорокина 18 декабря, 
депутаты утвердили главный 
финансовый документ - бюд-
жет 2014 года. 

казНа пополНятся  
в течеНие ГоДа

Бюджет Нижнего Новгорода 
в 2014 году запланирован с де-
фицитом в сумме 1,4 миллиар-
да рублей, но депутаты город-
ской Думы после двух с полови-
ной часов горячего обсуждения 
приняли его с расчетом на то, 
что в течение года казна попол-
нится, и дополнительные дохо-
ды можно будет пустить на раз-
витие Нижнего. 

- Общий объем доходов пла-
нируется в сумме 21,3 миллиар-
да рублей, а расходы - 22,7 мил-
лиарда рублей, - сообщила ди-
ректор городского департамента 
финансов Светлана Утросина на 
заседании городской Думы 18 
декабря. - Размер муниципаль-
ного долга находится на эконо-
мически безопасном уровне. 

Запланированные на 2014 год 
доходы и расходы бюджета бо-
лее чем на четверть превыша-
ют соответствующие исходные 
показатели бюджета 2013 года. 
В планах города на следующий 
год - продолжить строительство 
детских садов (запланировано 
семь новых), ФОКов, расселе-
ние жителей ветхого и аварий-
ного фонда. В первую очередь 
властям придется обеспечить 
не только своевременную вы-
плату зарплат бюджетникам, 
но и их повышение в соответ-
ствии с майскими указами пре-
зидента. Кроме того, 12,9 мил-
лиарда рублей запланировано 
на образование, на жилищно-
коммунальное хозяйство - 1,2 
миллиарда рублей.

- В этом году мы как никогда 
остро и часто обсуждали бюд-
жет 2014 года,- считает пред-
седатель комиссии по бюджет-
ной, финансовой и налоговой по-
литике Марк Фельдман. - Он у 
нас сложный, но грамотный, 
сбалансированный и социаль-
но ориентированный.

Принятый вариант бюджета 
- лишь основа. Ожидается, что 
в течение года доходы город-
ской казны значительно выра-
стут, так что будет возможность 
направить сверхплановые сред-
ства на важные для города про-
граммы. 

- В течение года идет напря-
женная и плодотворная работа 
по увеличению дополнитель-
ных доходов, которые зависят 
от нашей активности, ответ-
ственности и поставленных на-
ми целей - все в наших руках, - 
заявил Олег Сорокин. - В рамках 
бюджетного финансирования 
мы выдерживаем обязательства, 
которые касаются всех: строим 
детские сады, физкультурно-
оздоровительные комплексы, 
дома для волнового расселения 

жителей ветхого фонда. За три 
года мы не меняли эти ключе-
вые позиции и последователь-
но их выполняем. 

к Депутатам 
поДключилась 
молоДежь

Конец года - время отчиты-
ваться за проделанную работу: 
на заседании депутаты заслу-
шали доклад председателя Мо-
лодежной палаты при Гордуме 
Игоря Седых. 

В этом году 25 начинающих 
политиков успели реализовать 
более 20 крупных проектов в 
различных сферах деятельно-
сти: начиная от образования и 
культуры и заканчивая спор-
том и туризмом. Одним из са-
мых интересных проектов ста-
ла организация экскурсий для 
солдат-срочников, которые 
проходят службу в Нижнем. С 
помощью студентов историче-
ского факультета двух ниже-
городских университетов сол-
даты смогли побывать сразу 
в нескольких музеях города и 
прогуляться по его историче-
ской части.

- Наш проект «Город без про-
бок» позволил жителям выска-
зать свои идеи по улучшению 
дорожного движения в Нижнем 
Новгороде, - сообщил Игорь 
Седых. - Из 30 народных ини-
циатив городской департамент 
транспорта и связи одобрил 
больше половины. Самые ин-
тересные из них - расширение 
улицы Артельной перед про-
спектом Гагарина для увеличе-
ния пропускной способности, 
а также организация выезда на 
Молитовский мост, минуя кру-
говое движение на Комсомоль-
ской площади. 

- Я доволен работой молодеж-
ного парламента, - заявил гла-
ва города. - Интерес молоде-
жи к жизни города значительно 
вырос. А нам самим важно во-
влекать ее в созидательную дея-
тельность. Тем более что идеи у 
молодежи толковые, и они гра-
мотно претворяются в жизнь. 
Всего за год работы реализовано 
несколько интереснейших со-
циальных проектов - это не по-
требовало ни рубля бюджетных 
затрат, а социальный эффект 
достигнут очень высокий. 

из европы в НижНий 
проложили маршрут

Обсудили депутаты и тури-
стический потенциал Нижне-
го Новгорода. По данным ди-
ректора департамента экономи-
ческого развития, инвестиций 
и предпринимательства го-
родской администрации Ири-
ны Семашко, с каждым годом к 
нам приезжает все больше тури-
стов. Если в 2012 году в городе 
побывали 402 тысячи гостей, то 
в этом году число туристов вы-
росло на 30 процентов - до 537 
тысяч человек. 

- Каждый приехавший турист 
- это дополнительные посту-
пления в бюджеты различных 
уровней, - говорит Ирина Се-
машко. - В среднем затраты 
одного туриста за сутки пре-
бывания в Нижнем Новгороде 

составляют 3850 рублей - обо-
рот сферы туризма в 2013 году 
составил более двух миллиар-
дов рублей.

Но по количеству туристов 
Нижний все равно серьезно 
уступает не только Москве и 
Санкт-Петербургу, но и сосед-
ним городам - Ярославлю, Ка-
зани, Самаре. А значит, нужно 
прикладывать еще больше уси-
лий для продвижения Нижне-
го Новгорода на туристических 
маршрутах.

- В этом году город был пред-
ставлен на пяти международ-
ных туристических выставках, 
- сообщила Ирина Семашко. - 
Впервые наш город включен в 
маршруты зарубежных туропе-
раторов из Германии, Испании 
и Франции.

Помимо создания реклам-
ных роликов, буклетов и про-
чих элементов продвижения, в 
Нижнем развивается событий-
ный туризм. В этом году прошел 
фестиваль «Секреты мастеров», 
на который съехались масте-
ра декоративно-прикладного 
искусства сразу из 12 регионов 
страны и стран ближнего зару-
бежья. В июне следующего го-
да планируется вывести этот 
фестиваль на международный 
уровень. 

С целью развития инфра-
структуры, удобной для тури-
стов и турбизнеса, будет про-
должена работа по созданию ту-
ристского кластера, который 
должен быть обеспечен систе-
мой парковок, гостиницами, 
специальными указателями. 
Кроме того, в отелях и ресто-
ранах города установят специ-
альные информационные стой-
ки для размещения на них ту-
ристской информации - карт и 
путеводителей по городу.

В целом, подводя итоги 2013 
года, Олег Сорокин позитивно 
оценил работу депутатов город-
ской Думы.

- Есть и победы, и ошибки, 
но главное - по самым важным 
вопросам позиция депутатского 
корпуса была консолидирован-
ной, - заявил глава города. 

Ольга ГОРИНА.

Более подробную информацию  
можно узнать по  адресу

www.gorduma.nnov.ru.

старинные снимки ми-
хаила Настюкова поя-
вятся в экспозиции уже  
20 декабря. ▼

В канун Нового года Русский му-
зей фотографии Нижнего Новгоро-
да получил уникальный подарок от 
главы города Олега Сорокина - 47 
снимков с видами города второй по-
ловины XIX века. Это работы одно-
го из первых российских мастеров 
фотографии Михаила Настюкова - 
он был придворным фотографом 
наследника Цесаревича Алексан-
дра Александровича.

Работы выполнены в технике руч-
ной авторской печати контактным 
способом со стеклянных негативов 
50 х 60 сантиметров. Эти снимки 
еще более ранние, чем работы из-
вестных нижегородских фотохудож-
ников Андрея Карелина и Максима 
Дмитриева. 

Все фотографии сделаны в ав-
густе 1875 года. Например, есть 
виды Нижегородской ярмарки и 
портрет первого Почетного граж-
данина Нижнего Новгорода - под-
данного Великобритании герцога 
Эдинбургского. Причем это зва-
ние присвоено ему решением го-
родской Думы по случаю его бра-
косочетания с Великой княжной 
Марией Александровной и за бла-
готворительную деятельность. Во 
время своего пребывания в Ниж-

нем Новгороде в 1875 году гер-
цог Эдинбургский учредил стипен-
дии беднейшим ученицам Мариин-
ской гимназии.

- Это самый ценный вклад за всю 
историю существования музея. По-
добной коллекции нет ни в одном 
из городов Поволжья, - призналась 
заместитель директора Русского 
музея фотографии Елена Иванова, 
принимая снимки от главы города. 

Олег Сорокин рассказал, что эти 
фотографии он выкупил в Германии, 
они каким-то образом попали туда 
много лет назад. О своем решении 
передать коллекцию в музей глава 
города сообщил в начале декабря, 
когда присутствовал на открытии 
выставки «Из подаренных музею 
коллекций».

Экспозиция музея вмещает 200 
тысяч экспонатов и свыше 90 про-
центов коллекции сформированы 
за счет подарков и меценатских 
пожертвований. «Считаю, что уни-
кальные снимки, раскрывающие 
историю нашего города, должны 
принадлежать всем нижегородцам, 
поэтому я принял решение пере-
дать их в музей», - сказал Олег Со-
рокин.

Кстати, уже 20 декабря в Рус-
ском музее фотографии откроется 
выставка, где нижегородцы и гости 
города смогут увидеть работы при-
дворного мастера.

Ольга ГОРИНА.

БлаГое Дело

Бюджет 2014 года направлен на повышение 
зарплат и реализацию соцпроектов

На заседании городской Думы.

Эти фотографии станут самым 
ценным экспонатом музея.

олег сорокин подарил 
нижегородскому музею 
уникальные фотографии
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